

PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE LA COMISIÓN PERMANENTE DEL HONORABLE CONGRESO DE LA UNIÓN EXPRESA SU ABSOLUTA SOLIDARIDAD CON EL PERIODISTA RODOLFO MONTES Y SE PRONUNCIA EN FAVOR DE LA LIBERTAD DE PRENSA Y DEL PERIODISMO INDEPENDIENTE. ASIMISMO, RECONOCE SUS IMPORTANTES APORTACIONES PARA MANTENER VIGENTE EL REGISTRO HISTÓRICO, DARLES VOZ A LAS DIFERENTES EXPRESIONES SOCIALES, ESCLARECER LA VERDAD, PROPICIAR EL DEBATE PÚBLICO, FOMENTAR LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA, ANALIZAR LA REALIDAD Y COMBATIR LAS MALAS PRÁCTICAS PÚBLICAS, PRIVADAS Y SOCIALES, A CARGO DE LA DIPUTADA DULCE MARÍA SILVA HERNÁNDEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE MORENA.

Quien suscribe, Dulce María Silva Hernández, diputada federal integrante del Grupo Parlamentario de Morena en la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 58 y 60 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, somete a la consideración de esta Asamblea la siguiente Proposición con Punto de Acuerdo, al tenor de las siguientes:

CONSIDERACIONES

Hace más de cinco meses el periodista independiente, Rodolfo Montes, durante la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, se levantó de su asiento para protestar contra la violencia que afecta a periodistas y comunicadores. Nuevamente, el pasado 20 de julio, denunció ante el Ejecutivo una amenaza de muerte, perpetrada presuntamente por el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG).

Como pudo verse en la *mañanera* y dieron cuenta diversos medios de comunicación, “el presidente finalizaba su conferencia de prensa de este miércoles

lamentando la muerte de marinos ocurrida el viernes pasado tras la captura de Rafael Caro Quintero cuando el periodista se levantó de su asiento para pedir auxilio." "¡Presidente, me amenazaron de muerte, presidente! ¡Por favor, por favor, presidente!", expresó el periodista, lo que propició que el presidente regresara al atril para escuchar el relato de los hechos.

Montes dijo haber sido víctima de amenazas de muerte que incluso orillaron a su hija a dejar el país. "Quiero saber quién está detrás de esta amenaza. Se presentaron como el Cártel Jalisco Nueva Generación. Esta conferencia la escucha todo el mundo, presidente. Si el señor Nemesio Oseguera le puso precio a mi cabeza, que me lo haga saber por cualquier medio. Así se presentaron, pero sospecho de alguien más, están ocultando a un servidor público, tengo las pruebas".

En su relato, comentó que denunció la amenaza y que recibió protección para salir de Quintana Roo, pero ya en la Ciudad de México, le estaban retirando el apoyo de vigilancia que brinda el Mecanismo de Protección a Periodistas. De ahí que el presidente le reiteró: "Tienes todo nuestro apoyo, todo nuestro apoyo, no estás sólo. Y los que están amenazando, que sepan que no hay impunidad, que no se protege a nadie, a nadie. No tenemos relaciones de complicidad con nadie".

Antes de salir del salón de Tesorería, el "Negro" Montes fue atendido por la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, y por el subsecretario Ricardo Mejía. Posteriormente, el periodista acudió a levantar su denuncia portando un chaleco antibalas color blanco.

La libertad de prensa es una condición indispensable en los países democráticos. "El periodismo es importante como registro histórico, como expresión de la sociedad, como desarrollo del conocimiento y porque fundamenta la libertad de

personas y de sociedades”¹. En efecto, el periodismo permite recuperar la historia y mantiene a la realidad en la memoria colectiva.

Como bien apunta Mercedes Castillo, el periodismo y los medios independientes son fundamentales para la democracia. Su principal aporte es la postura crítica hacia lo que está mal.

Este tipo de periodismo independiente, cuestionador de las cosas mal hechas en la sociedad, contribuye al desarrollo democrático, ya que los periodistas tienen como misión principal informar, orientar y educar correctamente a la población, sin defender otros intereses como negocio. De ahí que, los sectores democráticos de los países y la ciudadanía en general deben estar muy atentos y en defensa del periodismo independiente o alternativo².

El Congreso Federal no puede ni debe mantenerse al margen de lo que acontece. Es necesario levantar la voz en favor de quienes representamos, sin que medien intereses partidistas, ya que la responsabilidad pública y la solidaridad social deben privilegiarse, a fin de salvaguardar los derechos y libertades de las y los mexicanos.

En razón de lo anterior, es que presento ante esta Soberanía, la presente Proposición con

PUNTO DE ACUERDO

PRIMERO. La Comisión Permanente del Honorable Congreso de la Unión expresa su absoluta solidaridad con el periodista Rodolfo Montes y le reitera que no está solo, al igual que no están solas las personas periodistas y comunicadoras que con su trabajo contribuyen al fortalecimiento de la democracia, así como a objetivar el derecho de toda persona a la libertad de pensamiento y de expresión.

¹ <https://fundaciongabo.org/es/consultorio-etico/consulta/850#:~:text=El%20periodismo%20es%20importante%20como,hechos%20que%20hace%20la%20prensa.>

² <https://hoy.com.do/el-valor-del-periodismo-independiente/>

SEGUNDO. La Comisión Permanente del Honorable Congreso de la Unión se pronuncia en favor de la libertad de prensa y del periodismo independiente. Asimismo, reconoce sus importantes aportaciones para mantener vigente el registro histórico, darles voz a las diferentes expresiones sociales, esclarecer la verdad, propiciar el debate público, fomentar la participación ciudadana, analizar la realidad y combatir las malas prácticas públicas, privadas y sociales.

Dado en el Salón de Sesiones de la Comisión Permanente 10 de agosto de 2022

A handwritten signature in red ink, consisting of several loops and a final flourish, positioned above the printed name.

DIP. DULCE MARÍA SILVA HERNÁNDEZ (GP-MORENA)